
GRUPPO DEL RIESAME

Verbale  della riunione del 15 marzo 2016.

O.d.g: Prospettive del Corso di Studio

Presenti: prof.ssa Daniela Felisini, prof.ssa Gianna Del Bono, prof. 
Sandro Carocci, dr. Giancarlo Di Santi, sig. Graziano Giammarco.

Assente giustificato: dr. Augusto Onorati.

La riunione si apre alle 11.

L’andamento fluttuante delle immatricolazioni, con una certa 
contrazione, impone una riflessione generale sui possibili interventi 
per migliorare la situazione, pur nella consapevolezza che un tale 
andamento coinvolge in questa fase numerosi  Atenei, in particolare
i corsi di laurea magistrale.

Nella discussione emergono una serie di elementi:

a) si ritiene indispensabile una maggiore attenzione al mondo del 
lavoro, che non può che tradursi nell’ampliamento delle 
consultazioni e dei contatti con fondazioni culturali, istituzioni di 
ricerca, case editrici, biblioteche e cooperative di servizi, sempre in 
ambito culturale. A tal proposito si ritiene opportuno organizzare un 
incontro specifico con la dott.ssa  Caterina Bagni, responsabile 
dell’Ufficio Stage e Tirocini.

b) un altro tema ritenuto importante è quello inerente la 
comunicazione all’esterno dei contenuti e dell’organizzazione del 
CdS. Collegato a questo aspetto - che andrà affrontato migliorando 
gli strumenti  e gli spazi di comunicazione a disposizione del CdS -  
si ritiene opportuno anche sollevare il problema delle criticità 
esistenti nei servizi offerti dall’Ateneo (ad esempio il sistema 
informatizzato dei piani di studio). A tal proposito si ritiene 
necessario organizzare un incontro con la dott.ssa  Laura Ciccarelli, 
responsabile della Segreteria.

c) il punto centrale della discussione verte però sull’ordinamento 
didattico. Tutti i presenti  sono concordi nell’ammettere la necessità 



di modifiche sostanziali, per renderlo più articolato e flessibile, 
soprattutto dopo che le modifiche parziali proposte per il settore 
delle attività Affini e integrative non sono state accettate. Il risultato
della discussione indica come unica strada percorribile l’abbandono 
dell’interclasse, che presenta rigidità eccessive rispetto alla 
richiesta di formazione espressa dagli studenti. Tale ipotesi dovrà 
essere affrontata in sede di Consiglio del CdS per definirne profilo, 
modalità e contenuti.

La riunione si chiude alle 13.30.

Roma, 15 marzo 2016

Prof.ssa G. Del Bono


